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拜我祖 道康庄
“每一次拜祖大典，都是对中华民族大团结的一次推动”

陈绍杨 泰国中华总商会常务副秘书

“很期待再次来河南”

在泰国，陈绍杨经营着当地最大的酒
店，从事地产及珠宝业，他说自己已经开始
在国内投资。“因为泰国离昆明近，所以我
先开始在昆明做企业，暂时还没有来到河
南。但是我这次来到郑州，对这里感觉很
好，我们这次组了 20人的拜祖团，我们这
些人回去后会宣传河南，介绍河南，让大家
都来河南投资。”对于再次来河南，他表示
很期待：“昆曼高速公路年底就要开通了，
泰国与中国更近了，将来从曼谷到昆明交
通非常便利，从昆明到河南又这么便捷，会
有更多的机会来河南考察、投资。”

关英才 世界华商联合总会名誉会长

“把郑州作为第二故乡”

满头白发却依然精神矍铄，在祭拜黄
帝时十分虔诚，世界华商联合总会名誉会
长关英才从新加坡专门赶来参加拜祖大
典。关英才说自己每个月都来中国，也经
常来河南，此次还专门带来20多人一同前
来拜祖。

“郑州作为我的第二故乡，发展特别
快。”作为世界华商联合总会名誉会长的关
英才，还是世界华商投资有限公司的董事，
早在几年前他就在郑州投资酒店生意。几
年的生意往来，也让关英才对郑州的发展体
会深刻，说现在郑州的马路、建筑和机场发
展很快，“每一次来看都觉得有一种欣喜”。

李长盛 世界李氏宗亲总会参拜团团长

“10 年，河南发生翻天
覆地的变化”

世界李氏宗亲总会参拜团团长李长
盛，在拜祖仪式上向黄帝敬献拜祖花篮。

李长盛说，一个多月前，郭庚茂省长曾
到美国访问，特意安排时间到美国华商会
与大家见面。此次除祭奠祖先外，该代表
团在河南考察了一些投资项目，对在河南
的事业发展充满信心，并表示将进一步发
挥桥梁和纽带作用，为两地交流和事业共
同发展付诸努力。

李长盛说，10年前来过河南，今天故
地重游目睹这里发生翻天覆地的变化，心
情非常激动。拜祖大典的成功举办不仅给
世界华人增加了交流机会，也让世界华人
深刻感受到自己是中华民族的一分子，每
个人都为中华民族的复兴担负着责任。

李啓福 世界李氏宗亲会理事兼副秘书长

“让台湾的青少年了解河南”

在昨日拜祖的贵宾中，“世界李氏宗亲会”
的旗帜特别吸引人，来自世界各地的李氏宗亲30
多人前来组团拜祖，已经75岁的世界李氏宗亲会
理事兼副秘书长李啓福和夫人也一同前来。

李啓福生在福建永春，退休前是台湾屏东
县一所小学的校长。此次参加拜祖大典，他从
26日就来到河南，将在 5天的行程内了解河
南。他要把这些内容带回去给台湾的青少年，
要让他们更多地了解河南。

王胜利 中国统一联合会

“在河南投资有信心”

王胜利来自中国统一联合会，另一个身份是
来自中铁十七局，此次是陪同投资伙伴一起前来
拜祖。他们在河南的投资是正在进行的京、港、澳
高速公路加宽工程。目前，该项目还在紧张施工
中，预计在2010年6月份工程全部结束，总投资
6000多万元。他对在河南的投资很有信心。

据王胜利介绍，河南的高速公路从里程上讲，
已经位于全国的前几位，而且发展相对成熟，包括
贯穿内陆与京、港、澳的高速公路的大动脉。

范光陵 台湾世界文化总会主席

“分久六十载 两岸本同源”

台 湾 世 界 文 化 总 会 主 席 、1988
年 两 岸 破 冰 之 旅 台 湾 民 间 团 体 召
集人范光陵在昨日的拜祖活动中，
亲自上香祈福。

作为台湾世界文化总会主席，范光
陵说中华文明源远流长，光辉灿烂，与炎
黄文化一脉相承密不可分。拜祖大典一
系列活动的举办，为海内外华人华侨及
热爱中华文化的海内外人士提供了与炎
黄文化近距离接触的好机会。他将用自
己的力量更加积极地宣传、推介中原文
化，进一步加强与河南在经贸、文化等方
面的交流与合作。在拜祖的前晚他还专
门赋诗一首：“中华五千年，黄帝位居
先。分久六十载，两岸本同源。”以此表
达心声。

马艳丽 名模

“把河南悠久的历史文化
传播出去”

虽然穿着平地休闲鞋，在人群中，一眼望
去，马艳丽高挑的身材还是很引人注目。一件
黑衣加太阳镜、蓝色牛仔裤，已经人到中年的马
艳丽看起来还是时尚十足。

“一年回一次河南，这次还要带来服装表演。”
在接受本报记者采访时，马艳丽说此次是第一次
参加黄帝拜祖大典，觉得特别隆重，有种神圣感，
特别是听到拜祖祭文，真正感觉到河南近年来的
发展，觉得是“很值得骄傲的家乡”，回到河南觉得
特别温暖。

马艳丽生在河南、长在河南，说起河南的悠久
历史和灿烂文化，她表示有义务向外界传播。

除了参加拜祖大典外，马艳丽还准备了一
场以环保为主题的时装秀，专门请来 12名模
特，其中包括一名美国名模，他们用 50套服装
宣传环保。

“中国真是不得了、不得
了！”一见到记者，泰国中华总
商会常务副秘书陈绍杨就用
一连串的“不得了”表达自己
对中国的赞叹，他说自己最大
的愿望就是：“希望统一大业
马到成功，快点完成。”他也把
自己的心愿写在了祈福牌上，
挂上了祈福树，他在祈福牌上
写道：“中华民族，扬眉吐气，
统一大业，再创辉煌。”
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李雄兄弟 深圳某公司总裁

“每一次拜祖大典，都是对
中华民族大团结的一次推动”

“我觉得作为中国人，必须要来黄帝故里拜
祖，来这里才能体会到中华民族源远流长的历
史，才能体会到作为一个炎黄子孙的骄傲。”深
圳某公司总裁李雄兄弟俩刚进场，就吸引了众
人的目光，因为他们是双胞胎，一模一样的装束
和激动的表情。

李雄说，每一次拜祖大典，都是对中华民族
大团结的一次推动。“我们俩已经是第二次参加
拜祖了，上次我们还在前台敬了香。”他说自己
对黄帝故里充满了热爱。

邓龙 美国华商会会长

“将在河南考察一批项目”

美国华商会会长邓龙表示，除拜祖
外，代表团在河南考察了一些投资项目，
大家对在河南的事业发展充满信心，并
表示将进一步发挥桥梁和纽带作用，为
两地交流和事业共同发展付诸努力。

美国河南总商会会长、常务理事翟金城说：
“近年来，河南城乡面貌日新月异，令人振奋。我
们将积极寻求项目对接，致力于为河南与美国的
合作交流搭建桥梁和平台，推动美国和河南经贸
合作与人员往来。”

嘉宾庄严进入会场嘉宾庄严进入会场

祈福祈福

颜延龄 全国政协经济委员会副
主任、澳门中华妈祖基金会主席

“商谈河南参加第七
届澳门妈祖文化旅游节”

全国政协经济委员会副主任、澳门
中华妈祖基金会主席颜延龄代表澳门中
华妈祖基金会访问团全体成员对徐光
春的会见表示感谢。颜延龄说，这次
来河南有两个目的，一是参加黄帝故
里拜祖大典，二是商谈河南参加第七
届澳门妈祖文化旅游节、协办澳门文
化艺术博览会等有关事宜。希望能为
双方合作搭建平台，促进双方文化旅游
等方面的发展。


